

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: 4 pesetas trimestre. — Por anualidades enteras y anticipadas, 15 pesetas.
No se devuelven los originales. Anuncios, esquelas y comunicados, según tarifa: 1

EL NORTE

DIARIO TRADICIONALISTA

Religión : Literatura : Ciencias : Artes : Deportes : Agricultura : Información

REDACCION Y ADMINISTRACION:
Progreso, 7, principal
Teléfono número 8.
Núm. suelto, 5 cts.
FRANQUEO CONCERTADO

Nacionalidad y Regionalismo

IX

Antes de ahora no parecía discreto poner en tela de juicio la constitución orgánica de nuestra nacionalidad, materia que, por referirse a un pasado de triste recordación y por la injusticia y las malas artes con que sistemáticamente se ha querido ahogar el regionalismo, había de producir hondas divisiones en el campo de la política, hártó revuelta y emponzoñada. Más en la actualidad la gravedad de las circunstancias reclama en interés público la publicidad de los trascendentales problemas que lleva en sus entrañas la cuestión nacional.

Nacionalismo, y también el Regionalismo por consumado divorcio entre la nación y el Estado oficial, hé ahí un conjunto de problemas sociales y políticos; un mundo de aspiraciones legítimas y apasionamientos; de poderosas resistencias y formidables empeños; de intereses contrapuestos y deberes públicos; de tradiciones muertas y tradiciones vivas, amortiguadas unas con tendencia a desaparecer, y otras que están en su revivir; un mundo luminoso y de oscuras sombras en que, alentadoras esperanzas y mortales peligros invitan a todos los patriotas españoles a dirimir serena, pacientemente y con el corazón abierto al espíritu de justicia, ese gran pleito en el que está cifrada la causa de la Patria.

Ante todo, preciso es advertir que no es mera cuestión de palabras lo de NACIONALISMO y REGIONALISMO, ni materia puramente académica, como ha podido decirse para esquivar inoportuno debate en el Parlamento, sino vocablos expresivos de conceptos que, correspondientes a diversas realidades sociales y políticas, simbolizan hoy aspiraciones distintas que pueden ser opuestas y contrarias, pero que por la graduación que media entre ellas pueden conciliarse práctica y felizmente si los partidarios de las tradicionales autonomías no se empeñan en dar la victoria al imperante unitarismo, que tiene apesadumada y en inminente ruina a la Nación.

Entre las causas que malogran la eficacia de los esfuerzos de renovación patria, es una de las primordiales la disociación con que ellos se realizan; más, no es de escasa importancia ciertamente, la confusión y la alarma producidas por el poco conocimiento y por el desdén o aviase intención con que son tratadas las nociones fundamentales en que descansan las reivindicaciones de región y nacionalidad.

¿Cuáles son los factores y elementos constitutivos de la nación; y cual la nota o notas que dan a

conocer y caracterizan su existencia?

¿España es una nación, o es un Estado de naciones?

¿En qué consiste el derecho de nacionalidad para con el Estado?

¿Cuando y como es aplicable legítimamente el llamado principio de las nacionalidades?

¿Los Estados modernos lo han incorporado en el derecho internacional?

Tales son las nociones que conviene tener constantemente esclarecidas y divulgarlas para desvanecer apasionamientos y discrepancias en el campo de las reivindicaciones patrias, y evidenciar en toda su magnitud y acción funesta cual es la política que lleva consigo el estigma de separatista por ser fautora de hostilidad y disolución nacional.

Las realidades históricas, y con ellas todos los publicis sin distinción de escuelas (excepción de la rousseauiana y sus derivadas) están de acuerdo en que la nación es una sociedad pública, no formada por pacto, sino que es producto de la naturaleza, de la convivencia histórica y de la tradición, es decir, de la acción concurrente de leyes físicas, y de leyes psicológicas, y de elementos y factores como la raza, el territorio, la lengua, la religión, el derecho y todos los elementos de cultura. Cada uno de estos agentes de nacionalidad, y todos en conjunto, actúan sobre los miembros asociados y sobre las sociedades fundamentales — familia, municipio, región — los adapta entre sí, los cohesionan y trabaja con labor incesante, a través de las generaciones, para formar, en concurrencia con la humana voluntad y con independencia de ella, esa comunidad espiritual, cuya permanente solidaridad, peculiares caracteres y conciencia de sí misma la distinguen y separan de las demás agrupaciones análogas.

En consecuencia, nación no es simplemente una unidad étnica, ni una organización política, ni una pluralidad de hombres asociados, ni el pueblo durante una generación, sino una entidad más comprensiva y superior, es la comunidad espiritual de sucesivas generaciones de un pueblo que evoluciona en la historia realizando con caracteres propios e inconfundibles las finalidades todas de la vida humana. Es una creación providencial en que la voluntad del hombre es agente secundario, puesto que de ella no dependen la índole de la raza, la del territorio, ni la acción del tiempo ni las afinidades de cuerpo y alma, la conexión social de hombres y de cosas, ni el poder vivificante de la tradición y de la historia que

enlaza las generaciones dándoles lenguaje, costumbres, derecho, instituciones sociales, arte, literatura... y forma en concierto maravilloso, una entidad superviviente, esa espiritualidad que labora incesante a través de los siglos con tendencia a perpetuarse.

La raza histórica, es el elemento básico de la nación, por la identidad de sangre y procedencia, vínculo de unidad, por las afinidades de cuerpo y alma, afinidades que se traducen en cierta homogeneidad de temperamento, carácter, tendencias, aficiones, aptitudes y por lo general en la posesión de una misma lengua, resultando de esta conjunción natural cierta unidad de pensamiento, de sentir y de obrar de los miembros asociados.

Esta homogeneidad se afirma y las características de la individualidad colectiva toman relieves y color por la acción que el clima, el suelo y el subsuelo, las grandes accidentaciones de la naturaleza las sierras, el mar, los ríos, el cielo — las relaciones vecinales y todos los elementos del territorio ejercen continuamente en el organismo y en el espíritu influyendo en las energías del cuerpo y del alma, en la formación del carácter, del pensamiento, de las aficiones y de los hábitos sobre el modo de ser de sus moradores. Es la *unidad territorial*, coadyuvando a la acción de la *unidad étnica*.

Y a ellas se agrega la *convivencia histórica*, cuyas eficiencias resultan de la simultaneidad con que los demás elementos y factores de nacionalidad actúan en procesos seculares sobre la vida individual y la colectiva de los pueblos. Así el derecho, la religión, las artes, las instituciones sociales y económicas de un pueblo; la memoria de los sacrificios comunes, las virtudes y los gloriosos ejemplos, como también los errores, las adversidades y las grandes enseñanzas, forman el ambiente social, el agente histórico que influye intensamente en la formación de las nacionalidades. Con exquisita propiedad, dijo el malgrado Reynals, que un pueblo es un ser que vive en la historia, una historia viviente.

Pero la acción de los factores de nacionalidad quedaría trunca da y sin eficacia si otro agente no tomara en sus manos el pasado y no lo conservara para entregarlo redivivo al porvenir. A esto atiende la *tradición* poniendo en circulación perpétua sustancias y valores del pasado, ideas, tendencias, hábitos y costumbres, leyes, arte e instituciones de que se alimenta y por las que vive, evoluciona, y avanza, como empujada por impulsión suprema a través de las generaciones, la espiritualidad nacional.

Pero, la nacionalidad adquiere mayor cohesión intrínseca y el más alto grado de vitalidad y ele-

vación progresiva por el poder espiritual con que la *religión* enaltece las inteligencias, auna las voluntades en unas mismas creencias y sentimientos, penetra con espíritu de caridad y justicia en las costumbres, leyes e instituciones e informa los grandes ideales, el amor a la patria y la fé en su gloriosa existencia, vínculos los más excelentes y unitivos de la espiritualidad de los pueblos.

MANUEL DE BOFARULL

Lo de siempre

Inglaterra y los neutrales

Estamos enterados, perfectamente, del fin que persigue Inglaterra al querer hacer pasar a los países neutrales, ante el mundo, como un extenso campo de intrigas alemanas. Se quiere con ello hacer imposible la vida a aquellos que aún no hemos creído conveniente desvenanar la espada en esta guerra, agrupándonos alrededor de este bando de esotro. Esa es la finalidad que se quiere alcanzar y por esto debemos permanecer alerta, recogiendo todas cuantas intemperancias se pueden cocer en cerebros de la Entente, para presentárselas a nuestros conciudadanos como ejemplo de mala fe y bellaquería.

Nació en Inglaterra un señor que lo mismo que le pudo dar por acaparar judías u ostras, le dió por acaparar periódicos. Nos referimos a Lord Northcliffe, quien es propietario en la actualidad de trescientos periódicos ingleses. Entre estos trescientos los hay sicalipnicos, como «K. D. T.»; revolucionarios, como «El Progreso» que sin duda debe estar bajo la acción de un ataque de catalepsia a juzgar por su actitud de *vivo-muerto*; anquilosados como «El Diluvio». Los hay para todos los paladares.

Nosotros nos vamos a ocupar hoy, solamente de uno. Del «Daily Mail», periódico que disfruta de un historial brillantísimo. ¿Recuerda el lector aquella brutal noticia, dando cuenta de que los alemanes aprovechaban las grasas humanas de los cadáveres? Pues, en la redacción del «Daily Mail» se fabricó. Dicho esto creemos haber hecho el mejor elogio que se puede hacer de la seriedad de este periódico británico.

Bien, pues, «Daily Mail» dice actualmente como el que dice una cosa extraordinaria, que en los correos españoles, vía Cuba Méjico-España existía un servicio regular de correspondencia destinada a Alemania.

Añade que al arribo de los correos, la correspondencia era trasladada a embarcaciones pesqueras, las cuales la trasladaban a su

CALZADOS SORPRESA

15 días de **LIQUIDACIÓN** 15 días

SALDAMOS a cualquier precio grandes existencias de calzado procedente de las sobras de temporada de nuestras sucursales y los muestrarios de los viajantes de la fábrica del **CALZADO SORPRESA** de Barcelona.

FIJARSE en los **PRECIOS** marcados en los escaparatas

SOLO 15 días

Plaza de la Constitución, 13.

Gerona

Cerebrino Mandri

Calma y cura siempre el Dolor de Cabeza, Neuralgias, Jaquecas y Dolores Nerviosos y Reumáticos.

Su uso no perjudica
SE VENDE EN GERONA:
Farmacias Pérez Xifra, S. Murtra y Francisco de A. Roca.
Farmacias y Centros de especialidades.

DEPÓSITO GENERAL:
Ancha n.º 25. - Barcelona

vez a los submarinos alemanes para su envío a Berlín.

Esto, desgraciadamente, es inexacto. Y decimos desgraciadamente, en primer término porque, caso de que sucediese así, no habríamos violentado lo más mínimo ni el derecho de gentes ni nuestra neutralidad.

Así es que no tienen por qué asombrarse los ingleses de este servicio de correspondencia pues, caso de existir, ni la legislación internacional, ni nuestra condición de neutrales, sufrirían menoscabo alguno.

JUAN CARRANZA.

Noticias

Religiosas

Con la solemnidad acostumbrada verificóse la tarde del domingo la procesión de la Virgen del Rosario que salió de la iglesia del Mercadal y recorrió las calles del trayecto señalado.

Concurrieron a ella gran número de fieles que rezaron, durante el curso de ella, el Sto. Rosario.

Tenemos excelentes noticias del arraigo que va tomando entre la piedad española la devoción al Santo Ángel Custodio de España y que se están ofreciendo cultos en un gran número de poblaciones, siendo de notar la solemnísima Novena que con inusitada pompa se ha celebrado en la Parroquia de San Vicente de San Sebastián (Guipúzcoa).

Anteayer mañana predicó durante el oficio en la Catedral Basilica Su Ilma. el Dr. Mas, Obispo de la diócesis, encareciendo a todos los fieles la necesidad y salutíferos frutos de la tan cristiana práctica del rezo del Santo Rosario en las familias cristianas.

Ayer terminó el Novenario de Animas en la parroquia de San Félix de esta ciudad, habiendo predicado provechosos sermones todos los días el Rdo. Padre Creixell de la Compañía de Jesús.

ATENCIÓN

En la calle de la Forsa núm. 16, 2.º el que suscribe da conferencias de 1.º y 5.º curso del Bachillerato, Matemáticas (carreras especiales, Contabilidad, Teneduría de Libros (partida doble), Lengua inglesa, Lengua francesa.

Horas y precios según convenio.
Modesto Amich

Eclesiásticas

Con toda pompa y solemnidad celebró el Rdo. Dr. D. Alfonso Torrent, su primera misa en la iglesia parroquial de San Hilario Sacalm, el domingo próximo pasado y festividad de la Virgen del Santísimo Rosario.

A las 10 y media de la mañana empezó la misa solemne ejecutándose la dedicada al Sagrado Corazón de Jesús del maestro Jonseams, predicando en la misma el Dr. Rafart.

Terminada la ceremonia religiosa, trasladáronse todos los invitados a la casa del nuevo celebrante en donde fueron obsequiados con un suculento banquete, y al descorcharse el champagne brindaron varios compañeros del novel sacerdote, especializándose el Reverendo don José Puigbó, coadjutor del Carmen de Manresa y antiguo maestro del misacantano.

Reciban nuestra más sincera felicitación lo mismo el Rdo. Doctor Torrent, que sus padres y demás familia.

¡Ad multos annos!

En Monserrat, el día de Nuestra Señora de las Mercedes, cantó misa por primera vez, el distinguido burgalense Rdo. P. D. Luis Palacios Lozano, benedictino, antiguo alumno del Colegio Internacional de San Anselmo, de Roma.

Asistieron a la ceremonia doña Baltasara Lozano, madre del nuevo sacerdote, un hermano de éste y gran concurrencia.

El sermón estuvo a cargo del reverendo Padre Ignacio de Alós.

Fue apadrinado en dicho acto por don Enrique Coll, capellán primero del tercer regimiento montado de artillería.

Nuestra enhorabuena al misacantano, familia, y a su padrino nuestro querido amigo y compatriota el Dr. Coll, pbro.

Hase abierto en la tienda de D. Enrique Sala de Olot, una notable exposición de pinturas debidas a la experta mano del celebrado artista Rdo. Gelabert.

Políticas

Hemos recibido el primer número del semanario «La Tradición Leridana» órgano oficial de los jaimistas leridanos. Lo dirige nuestro muy querido amigo D. José Font y Fargas, hermano de nuestro Jefe de Redacción. Publica la autorización que le ha otorgado la Junta Regional y entre diverso y escogido texto, una alocución del Comité de aquella provincia del que copiamos el siguiente párrafo:

«El Correo de Lérida», que ninguna relación tiene con el Partido, que es de exclusiva pertenencia de un particular, ha actuado en pugna manifiesta con las disposiciones de las Autoridades legítimas de nuestra Causa, y a su actuación se han sumado, algunos individuos de los que fueron nombrados al constituirse este Comité.»

Bienvenido sea el nuevo colega y reciban nuestro sincero aplauso los jaimistas leridanos.

Militares

Se destinan a las guarniciones de la provincia los oficiales siguientes: D. Enrique González, capitán, conde de Illans; del regimiento de Asturias al de Asia; don Eduardo Dávila Aldabó, capitán del de cazadores Estella al de San Quintín; don Eugenio Goyeneche, ascendido a capitán, de regimiento de Alcántara al de Asia; don Adolfo Prado Vaquero, capitán de excedente en la primera región a capitán del batallón de Estella; don Francisco Marti Recio, capitán de la caja de Huércal Overa a la de Olot.

Generales

Para la Buena Prensa. — Digno de conocerse y alabarse es el rasgo del ejemplarísimo católico don Ramón Millán Bueno, de Villanueva del Arzobispo que, a su muerte, ha legado para la Prensa católica la cantidad de sesenta mil pesetas, dejando al arbitrio del Ilmo. Señor Obispo de Jaén la distribución de ellas.

Ejemplo digno de encomio y que deberían imitar y tener en cuenta los católicos todos al disponer su última voluntad.

En Olot se inaugurará, el próximo viernes el nuevo edificio destinado para cuartel de la guardia civil, situado en la Plaza de Palacio.

Ha celebrado la fiesta anual dedicada a sus patronos la villa de Besalú.

Los panaderos de Olot, en vista de la continua alza del trigo y consiguientemente de la harina habían aumentado otra vez el precio del pan pero a intervención de las autoridades han suspendido dicho aumento.

Ha dimitido el cargo de administrador de consumos de Palafrugell don Marcelino Navarro, nom-

brando para sustituirle interinamente al señor Mula.

Ha sido nombrado Director de las escuelas municipales de Palafrugell don Pablo Aulestia.

Se han reanudado, en S. Juan las Fonts las obras de construcción del nuevo templo parroquial.

El próximo 16 en las Casas Consistoriales de Olot se admitirán proposiciones para la contratación del suministro de pan y otros artículos, entre ellos iluminación y combustible, para las tropas del ejército y guardia civil que residen en dicha ciudad.

El pasado sábado declaró un voraz incendio en el monte denominado «Cavelles» del término municipal de Vilaajuiga, propiedad de varios vecinos del mencionado pueblo, quemándose una extensión de unos dos kilómetros cuadrados de alcornoques y olivos, calculándose las pérdidas en unas 15.000 pesetas.

El incendio se supone casual, el Juzgado de Vilaajuiga instruye las oportunas diligencias.

Los días 13 y 14 del presente mes celebrará su fiesta mayor la villa de Albons.

El señor Presidente del Consejo comunicó a los Periodistas el domingo 7 del actual, la nota siguiente:

«Me ha avisado el Ministro de Marina que recibió la noticia de haber salido de Cádiz el submarino Aleman internado. Ministro de Marina celebrará conferencias con autoridades de Cadiz para adquirir detalles. Se ha mandado instruir una causa para depurar responsabilidades en que se haya podido incurrir. El Ministro Marina resolvió el cese inmediato del General Jefe del Arsenal del Jefe de la Junta Técnica que reconocía al submarino y del Ayudante Mayor del Arsenal. Se ha acordado el relevo del Comandante General del Apostadero. He celebrado una conferencia con el Ministro de Estado para informarle de las noticias recibidas y para dar cuenta de las resoluciones del Ministro de Marina en cuanto éste dé el nombre de nuevo Comandante General del Apostadero lo telegrafiaré a S. M. para su aprobación. El submarino no tenía municiones. Al ser internado quemaron torpedos bombas y granadas depositadas en el Arsenal.»

Falta joven práctico venta mercaderías bien relacionado y buenos informes. Sueldo según aptitudes. Ofertas por escrito a este diario.

Locales

El próximo pasado domingo día 7 se perdió en el paseo de la Dehesa o bien por las Ramblas una sortija de brillantes montada sobre platino. La persona que la haya encontrado puede pasar por esta Redacción que se le gratificará.

SE VENDE una prensa de prensar uva en inmejorable estado y buenas condiciones. Razón en la Administración de este diario.

La Asociación Protectora de la enseñanza catalana ha señalado el día 28 para los exámenes de los alumnos que se presenten a concurso y el 29 para la distribución de premios.

Escritura a maquina.—Trabajos perfectos y rápidos. Clavé 52, 2.º.—GERONA

Hemos recibido en nuestra Redacción el primer número de Deutsche Warte o Atalaya Alemana periódico bilingüe que edita el Servicio alemán de informaciones en Barcelona.

Estantería 16 mts. largo por 3'20 alto 5 prestejes de 90 por 45 y 2 mostradores de 4 mts. largo más 3 cajas muestrario grandes se vende barato. Plaza Independencia, 9.—Muebles.

Relativo al levantamiento del estado de guerra que sufríamos se ha fijado en lugares visibles de la ciudad y remitido a todos los Ayuntamientos de la provincia el siguiente bando:

D. Francisco Perales Vallejo, general de brigada encargado del despacho del Gobierno militar de la provincia de Gerona.

Hago saber: Que reunido el Consejo de autoridades prevenido en el artículo 32 de la ley de orden público, en virtud de orden telegráfi-

ca de esta fecha, ha acordado por unanimidad reconocer que han desaparecido las causas que motivaron la declaración del estado de guerra en esta provincia, y en su consecuencia, ORDENO y MANDO:

Artículo 1.º Se levanta el estado de guerra que se declaró por el bando de 13 de agosto último.

Art. 2.º Se reintegra a las autoridades civiles y a los Tribunales del fuero común, las atribuciones y jurisdicción que les son propias, prosiguiéndose por los Tribunales militares, el conocimiento de las causas incoadas durante el estado de guerra, cuyo conocimiento les atribuye el Código de Justicia militar y leyes concordantes.

Gerona 7 octubre 1917.—Francisco Perales.

También se ha fijado otro bando del gobernador civil Sr. García Alix, haciendo referencia al precedente y anunciando asumir otra vez el mando superior de la provincia.

Hay que advertir, no obstante, que continúan suspendidas las garantías constitucionales y rigen las leyes y órdenes anejas a dicha suspensión.

TIENDA PARA VENDER

Por tener que ausentarse su dueño se vende un hermoso Establecimiento situado en un punto céntrico de esta ciudad.—Razón en esta imprenta.

El próximo jueves se celebrarán en la iglesia de Santa Susana del Mercadal los funerales en sufragio del alma de doña Teresa Giralt Brunet, esposa de nuestro distinguido correligionario don Juan Amich, a quien, así como a su familia, reiteramos la expresión de nuestro sentido pésame.

El domingo por la tarde fué llevada a las pilas bautismales de la

Parroquia del Mercadal la hijita de nuestros particulares amigos don Manuel Xiberta y D.ª Rosa Peramateu, Profesor de la Escuela Normal y Maestra Nacional de esta ciudad respectivamente. Apadrinaron a la nueva cristiana el Sr. Director de la Normal D. Casiano Costal y la Srta. de Roqueta, a los que acompañaron todos los Profesores de la Normal y los Maestros de Gerona, además de otros distinguidos invitados. Administró el Sacramento el Rdo. D. Enrique Jordá, Profesor de la propia Escuela.

Escuela de Música

Dirigida por la Profesora Titular

DOLORES JORDÁ

Platería, 13, 2.º - 2.ª

Clases particulares y a domicilio.

Lecciones especiales para los alumnos que cursan el Magisterio.

Exámenes anuales para los que siguen la carrera de música; verificándose en la Academia GRANADOS de Barcelona.

Ayer en virtud de un telegrama del Alcalde de Port Bou al señor Administrador del Hospital Provincial, este solicitó a la Ambulancia de La Cruz Roja de esta el traslado del enfermo don Andrés Campillo que procedente de Port-Bou llegó a esta a las 11'30 de la noche, habiendo ingresado en el Hospital.

En atento B. L. M. nos comunica don Doroteo Relañó haber tomado posesión del cargo de Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico de la provincia.

Agradecemos tal atención de-

seándole feliz acierto en el desempeño de su cometido para el mejor desarrollo de los intereses agrícolas a él confiados.

Cura radical de las Hernias

sin operación

quebraduras, trencaduras, roturas, relaciones) con el Braguero o Vendaje CURATIVO (sin hierros ni aceros). Este aparato es EL MEJOR DEL MUNDO y el más cómodo que se conoce; no pesa ni abulta y cura el 90 por ciento y a los niños a todos, sin excepción.

Cuando no cura reduce dicha afección reuna pequeñez por antigua y voluminosa que sea.

Este aparato se construye expresamente a la medida, siendo indispensable la presentación personal de los interesados.

A. M. TOLEDANO, ortopédico-constructores del Vendaje curativo, no va a ningún mercado, ni tiene viajantes, teniendo, abierto su despacho todos los días, y los festivos hasta las doce, en la calle de Sta. Eugenia, núm. 1 piso 1.º, en frente del Estanco.

Resultó concurridísima, abundando las transacciones, [a feria anual que celebra todos los años el primer domingo de Octubre el vecino pueblo de Sarriá del Pont.

El ganado, especialmente los potros, pagose a precios crecidísimos y nunca vistos.

El domingo, a las 2 de la tarde, llegó desde San Julián de Ramis y Sarriá el Regimiento dragones de Santiago.

A su llegada verificose una brillante revista en la plaza de San Francisco.

Debido a no tener sitio a propósito ni lugar suficiente para su

VDA. DE ANTONIO MATEU

(Casa Fundada en 1875) ♦ Banca

Plaza del Oli, 1.

Gerona

Paga los cupones Cédulas Argentinas 6 por ciento del vencimiento de 1.º Enero 1918, en inmejorables condiciones.

UNDERWOOD REMINGTON SMITH-BROS

SMITH-PREMIER MONARH: ROYAL, etc.

Ultimos modelos podrá V. conseguirlos a precios ventajosísimos en LA CASA

Venancio Guillamet

Vergara, 1 — Teléfono 2547 — BARCELONA

FOX



Lampara treflada Irrompible

De venta en los establecimientos del ramo

¡¡RECUERDE USTED!!

que las enfermedades de

Estómago é Intestinos

por antiguas que sean, se curan tomando después de las comidas el

DIGESTÓNICO

De venta en Farmacias y Droguerías



Banco de Préstamos

y Descuentos

RAMBLA LIBERTAD, 13

Guidamos de la agregación de hojas de cupones Deuda Rusa 5 por 100 Emisión 1906.

Negociamos los cupones Deuda Perpetua Interior, Exterior y Amortizable 4 por 100 vencimiento 1.º Octubre.

Modesto Furest

Médico homeópata, higienista, visitará todos los primeros y tercer domingo de cada mes, de 9 a 1 y de 2 a 5 en Gerona, calle del Norte 17, principal.

alojamiento, destinaronse, para el de los caballos, varias cuadras particulares de las calles de la Rutila y adyacentes.

La citada fuerza recorrió el sábado y domingo entre otros terminos municipales los de Aiguaviva Estanyol, Bescanó, Bonmatí, donde ejecutaron el supuesto táctico de atravesar el rio, Amer, San Gregorio, Sarriá de Dalt, Sarriá de Ter y San Julián de Ramis.

Ayer mañana, después de haber tocado diana a las cinco salieron de ésta en dirección a Sta. Coloma de Farnés a las 8.

DOS SEÑORAS católicas, desean tres o cuatro señoritas normalistas a todo estar.

Razón en la Administración de este diario.

Terminaron ayer los festejos con que la calle de la Cort-Real ha honrado a su patrón San Cornelio.

Por la mañana verificose la procesión para acompañar la imagen del Santo a casa del nuevo Clavario y por la tarde bailaronse sardanas.

Encuétrase enfermo de cuidado habiéndosele administrado ayer noche los Santos Sacramentos el industrial y querido amigo nuestro don Fernando Freixas, padre del estimado compañero de Redacción Rdo. D. José.

Sinceramente deseamos el alivio y mejora del paciente.

El Sr. Alcalde de esta ciudad cursó el día 6 del actual al Excelentísimo Sr. Ministro de la Guerra el siguiente telegrama:

Alcalde Gerona a Ministro Guerra Madrid.

Presentados a esta Alcaldía varios padres soldados reemplazos 1915 y 16, manifestaronme que por ser festivo día 30 finido septiembre y cerradas oficinas Hacienda y Banco España, no pudieron ingresar este día segundo y tercer plazo cuota militar, haciéndolo primero de octubre sin reparo por Delegación Hacienda interpretando estaban también comprendidos R. O. 21 septiembre último, no admitiéndoles ahora por ello la carta de pago el Regto. Infantería de Asia que pertenecen, entendiendo estaban comprendidos citada R. O. unicamente los de 1917, siendo aquellos llamados filas con pérdida derechos. Por suponer graves perjuicios familias, con debido respeto suplico a V. E. en nombre interesado, se dignen comprender en dicha R. O. los individuos 1915 y 16.

Según la prensa de Barcelona el expresado telegrama de la Alcaldía de esta ciudad ha causado el efecto que se pretendía puesto que según parece por el Excmo. señor Ministro de la Guerra se ha prorrogado hasta el 30 de noviembre próximo el plazo para ingresar el segundo y tercero de cuota militar a los soldados de los reemplazos de 1915 y 1916.

Muebles de lance CARPINTERIA EBANISTERIA Compra, Venta y Restauración de Muebles Precios económicos Pedro Blanch Ballesterías, n. 21. — GERONA

De enseñanza

En la última sesión de nuestro Ayuntamiento, el Alcalde señor Bassols dió cuenta a la Corporación del estado en que se encuentra el asunto del local para la Escuela Normal de Maestras. Se dolió el Sr. Alcalde de que apesar de estar disponibles los nuevos locales, se ponen obstáculos por las señoras Profesoras para el traslado a los mismos y expuso las medidas que había tomado de momento para evitar la dualidad de locales.

En este asunto de mucha importancia para que le tengamos en olvido. En bien de la enseñanza urge solucionar el conflicto que se ha planteado.

Sabemos que por parte del Ayuntamiento hay inmejorables disposiciones para poner a las Escuelas Normales en las necesarias condiciones. No queremos creer que así la Sra. Directora como las Profesoras de la Normal de Maestras se opongan a que la obra del Ayuntamiento sea una realidad. Esperamos poder dar en próxima edición la noticia del traslado definitivo de las Escuelas Normales a los nuevos locales de la Gran Vía.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Nacional

Sin comentarios

Los periódicos se abstienen de comentar el asunto del submarino,

limitándose a publicar la noticia tal como la transmitió el correo Dato.

Sólo El Imparcial dice que es un asunto de tal indole que habrá de ocuparse de él y estudiarlo en los futuros tratados de Derecho internacional para regularlo.

Confía en que el gobierno solucionará este incidente poniendo a salvo los intereses de la patria.

De la «Gaceta»

Madrid, 8.—Este diario publica un Real decreto reorganizando la escuela de criminología regulando el ingreso y ascenso de personal del cuerpo de prisioneros.

La Carastía de las subsistencias

Valencia.—Se ha elevado el precio del arroz en cinco pesetas los 100 kilos.

Hay enorme cantidad de este producto y solo se espera autorización para exportarla. Dos viajeros catalanes compraron ayer 700 toneladas.

Zaragoza.—Ha aumentado nuevamente el precio de la carne.

∴ Pasta Orihuela

única infalible para dar corte rápido y suave a las navajas

barberas

MARCA REGISTRADA

MEX — D. F.

De venta: Droguerías, Perfumerías, Cuchillerías y Ferreterías

Depósito en Gerona: La Cruz

Koja-Perfumería Dr. Roca

— Plaza del Oli —

Salón Fotográfico "NOU STIL"

∴ Joaquín Fusellas y Compañía ∴

Montado exclusivamente a base de los novísimos y recientes adelantos que impone el arte moderno, donde se hacen toda clase de trabajos por medio de la electricidad.

Esta casa dispone de todos los materiales y aparatos necesarios para cumplir las más exigentes perfecciones, sirviéndose los encargos en las mismas condiciones de esmero y prontitud que las mejores y más importantes casas nacionales y extranjeras.

Formalidad y rapidez en las demandas

DESPACHO: DE LAS 8 DE LA MAÑANA A LAS 8 DE LA NOCHE

No dejes de visitar este importante establecimiento.

Rambla de Alvarez, 2 principal.—GERONA.

Gran Fonda ARTIGAS

Muy recomendable para los tradicionalistas y católicos en general De absoluta confianza y garantía para Rdos. Sacerdotes.

Hospedaje cómodo, espacioso e higiénico

cuarto de baño, timbres y luz eléctrica en todas

las dependencias de la casa : : Espléndidas habitaciones.

Pensión diaria 3'50 pts.—Cubiertos de 3 o 4 platos

postres y vino de postres 1'50 y 2'50

ABONOS CONVENCIONALES POR TEMPORADA

calle, Ancha 23, 1.ª esquina calle Calabaza. Frente la Iglesia de la

Merced.—BARCELONA

NOTA: Todos los tranvías del pie de las estaciones pasan a un minuto

de distancia de dicha casa.

Consultorio médico-quirúrgico de Tomas Verdaguer

ex-interno por oposición del Hospital Clínico de Barcelona.

De 11 a 1

Progreso 21 principal

Academia Politécnica

Forsa 14, y Subida Catedral

Clases para alumnas del Magisterio.

Ciencias exactas a cargo de un Profesor del Instituto.

Ciencias fisico-naturales a cargo de un Profesor de la Normal

Horas de 5 a 7.

Clases de Comercio

Contabilidad Mercantil y Teneduría de Libros.

Francés y Redacción de documentos comerciales.

Horas de 7 a 9

Clases de Bachillerato

Preparación completa. Profesores competente.

Horas de 3 a 7.

Para detalles dirigirse al Sr. Administrador de 5 a 7.

ÉLIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO E INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.